

Goldman Sachs empeora panorama para México en 2020

La calificadora **Goldman Sachs** espera una contracción más severa para el cierre del 2020 con una caída del 9.8 por ciento de la **economía mexicana**, en reacción a los efectos de la pandemia.

La economía mexicana inició el 2020 con un fuerte compromiso de recuperarse de una recesión técnica que sumergió al PIB en un estancamiento de cero crecimiento, pero nunca imaginó que un virus de origen chino viniera a desplomar sus expectativas y empantanar los esfuerzos del Gobierno para impulsar el dinamismo económico.

México había sido foco de atención de las calificadoras después de que el Gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** tomara decisiones que lastimaron la relación con los inversionistas, como la suspensión del proyecto del **Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAIM)** y la reducción de inversión pública en proyectos de infraestructura por favorecer políticas populistas de apoyo a los menos favorecidos.

En su más reciente revisión para el país, **Goldman Sachs** estimó que para el 2020 el Producto Interno Bruto de México sufrirá una contracción de 9.8 por ciento, cifra mayor a la caída del 8.5 por ciento referida.

“Esperamos una fuerte contracción del PIB real en 2020 (9.8 por ciento) dada la caída muy significativa de la demanda externa de bienes y servicios mexicanos (recesión global), los menores precios de las materias primas y el severo impacto en la demanda interna por las medidas de distanciamiento para hacer frente al brote de COVID-19.”, señaló **Alberto Ramos, economista en jefe de Goldman Sachs para América Latina** en el análisis difundido por la calificadora el lunes.

Goldman Sachs consideró el deterioro en la demanda externa de bienes y servicios, además de los datos económicos del segundo trimestre del año dados a conocer por el **Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI)** con un desplome del 19.4 por ciento en el consumo y una baja del 29.8 por ciento en la formación bruta de capital fijo.

“La actividad durante el 2T20 se vio fuertemente afectada por la severa caída de la demanda externa impulsada por la pandemia de Covid y los protocolos y medidas de distanciamiento social que suprimen la demanda interna para limitar el movimiento y la actividad”, añadió el analista.

S&P no prevé baja en nota soberana de México

Por su parte, la calificadora Standard and Poor’s estimó que no es necesario aplicar otra rebaja a la nota crediticia de México a pesar del deterioro del comportamiento de la economía durante la pandemia del coronavirus.

Si bien desde entonces han empeorado las proyecciones para el crecimiento del **Producto Interno Bruto (PIB)** del país latinoamericano, escenario de tales desmejoras en la economía que ya se esperaba, “no significan necesariamente otra rebaja a la nota.”, estimó en un webinar Lisa Schineller, analista de calificaciones soberanas de América Latina.

“Nuestra opinión es que México va a ser uno de los países rezagados, en particular (...) debido a la dinámica tan complicada en términos de la inversión privada y la confianza del sector privado”, añadió la analista.

En marzo, la agencia recortó la calificación soberana para México en moneda extranjera a largo plazo a “BBB” desde “BBB+”, y mantuvo su perspectiva negativa, reflejando la posibilidad de nuevas bajas a la nota crediticia durante los siguientes 12 a 24 meses, en plena crisis del coronavirus.